
А15. ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ И ОКОНЧАНИЙ РАЗЛИЧНЫХ ЧАСТЕЙ РЕЧИ
Спряжение глагола

1 спряжение 2 спряжение

Глаголы на –АТЬ, -ЕТЬ, -УТЬ и др.
+ 

брить, стелить, зиждиться
+ 

на –ЯТЬ
сеять, веять, лелеять, таять, лаять, 
каяться, хаять, чаять, кланяться, 

выровнять, маяться, реять, блеять, затеять, 
чуять, надеяться, выменять, кашлять

Глаголы на –ИТЬ (кроме брить, стелить, 
зиждиться)

+ 
11 глаголов 

гнать, держать, дышать, зависеть, видеть, 
слышать, обидеть, терпеть, вертеть, 

ненавидеть, смотреть

Ед.ч. Ед.ч.

1-е лицо: я дремлЮ
2-е лицо: ты дремлЕШЬ

3-е лицо: он дремлЕТ

1-е лицо: я брошУ
2-е лицо: ты бросИШЬ

3-е лицо: он бросИТ

Мн.ч. Мн.ч.

1-е лицо: мы дремлЕМ
2-е лицо: вы дремлЕТЕ
3-е лицо: они дремлЮТ

1-е лицо: мы бросИМ
2-е лицо: вы бросИТЕ
3-е лицо: они бросЯТ

Суффиксы причастий настоящего времени

действительных

-УЩ-, -ЮЩ- -АЩ-/ -ЯЩ-

страдательных

-ЕМ- -ИМ-

Важно помнить!

на –ЕТЬ: выздороветь, плесневеть;
на –ИТЬ: клеить, мерещиться;
на –ЯТЬ: веять.
Приведенное правило не относится к глаголам с ударными окончаниями, спряжение которых 
определяется именно по окончаниям. Например: гореть, молчать – 2 спр., так как горИТ – 
горЯТ, 
молчИТ – молчАТ (сравните также спряжение и написание глаголов, образованных 
приставочным 
способом: горит – выгорит, летит – вылетит).
В словах с приставкой ВЫ- необходимо убрать приставку (высп…шься – спишь), для того 
чтобы определить, является ли окончание ударным.


